



# 秋植え 春咲き球根の育て方

## 春の季節をデザイン



### 1、球根とは何でしょう

球根は、葉や茎の変形したものです。球根類の多くは、適温で生育し、生育に不適な気温になると地下部(球根)に養分を貯蔵して、生育が一時止まります。この状態を専門用語で「休眠」といいます。

休眠した球根は、静かに生育に適した気温になるのを待ちます。休眠した球根は高温や低温に敏感に反応して発芽し、花芽のもとを作ります。

秋植え球根は、植えつけ後冬の寒さにあたることにより目覚め、芽が動きだしたり花芽(花のもと)ができたりします。そして春から夏にかけて開花します。

### 2、よい球根の見分け方

傷がないもの、小ぶりで固くしまったもの、色ツヤがよいもの、形のよいものが良い球根です。

### 3、植えつけ場所

日当たりと水はけのよい場所に植えます。

フリージア、アネモネなど寒さに弱い種類は、鉢植えにし室内で育てます。

### 4、今からでも遅くない？

植えつけ時期をずらした楽しみ方

植えつけの時期・深さ・間隔の時期を少し遅らせて植えつけてみましょう。

花の咲く時期も遅れますが、葉が短くなりすっきりした草姿になります。スイセン、ムスカリなど試してみるとよいでしょう。

### 5、水栽培の楽しみ方

水栽培に適する花は、ヒヤシンス、クロッカス、チューリップ、スイセンなどです。球根の底部だけを水にひたし、根がでるまで暗い所に置きます。根が伸びたら明るい所に置き、水はときどき入れ替えますが、この作業は根をぬかないで行います。

### 6、新しい球根切り花

山武郡内では、現在およそ30戸の農家で「サンダーソニア」というユリ科の花を栽培しています。

この花は南アフリカ原産の花で、オレンジ色の提灯のような形をした花をたくさんつけ、独特の花形と持ちの良さで人気を得ています。最低夜温が10度あれば、1年を通していつでも栽培可能です。

果樹花き科 増田千代子  
※お問い合わせは、普及センター  
松尾駐在(☎412112)へ。

## 文芸

### 俳句

鯛雲彩られつ、海昏る、

今関 茂生

首なしの地蔵に手向く野菊かな

玉虫たけし

早咲きの色よき菊を仏壇に

若梅あやめ

鯛雲慈雨を頼みのダム幾つ

福田 幸子

安達太郎や智恵子の空の鯛雲

戸村 静華

中央に月を隠して鯛雲

小林 順子

鯖雲やまだ還らざる特攻機

福田 晴一

庭柿の散りざわ濃ゆき紅葉かな

土屋 栗水

源流は天城山秋水紙を漉く

渡部 和秋

川底に「独結」の湯あり秋の水

藤代 ゆう

磯に聞く「浜辺の唄」や秋日落つ

岡田 江涯

白鷺の胸毛吹かる、刈田かな

斉藤 正吾

秋水やたらいに映す雲一つ

鈴木 草庵

溪流の岩研ぎ澄ます秋の水

選者 山口 一秋

### 短歌

新妻の日に姉使ひしグラスとふ数

摘はねどまたしまひ置く

秋葉 悦子

夜半に覚め歌まとめむと思ひしが

鈴虫の音にいつかききほる

秋葉 とく

ブランコに遊ぶをさなが白雲は空

佐瀬 初音

の下から湧き出づといふ

ポーチュエラカの実生を庭よりとり

池田 春江

集め植ゑたる鉢の今花盛り

ゆつたりと蚊取り線香ともりゆく

白き煙のかすか揺らぎて

永藤 滋

淡紅に夾竹桃の咲ける路歩み止め

てしばし仰げり

萩原 信一

冬瓜を包む生毛は朝の日にきらき

ら光る潤ひもちて

宇井 ちい

ひとひらの花びら散らすこともな

くガーベラの花はしおれてゆきぬ

八角 三枝

秋の日に新しき仏壇をお迎へし念

願果す夫逝き四年

向後 房

大型の犬連れ走る少年の土蹴る足

先弾みてゐたり

中越美代子

五十年帰る事なき故郷よテレビに

写るは知らぬ町並

石井 ユク

見上げる人らに獅子の吐きてゆく

紙吹雪舞ふ日にきらひつつ

選者 斎藤つね子